

Publicaciones,

And 1315 n° 50
And 1315 n° 50
Debut de 1972 p 42. p 42. 67432

Experimentos neoliberales en América Latina, por Alejandro Foxley, colección Estudios de Cieplan, 1982: es sin duda este un buen momento para leer el último libro del economista Alejandro Foxley editado hace dos meses. Justamente cuando los modelos económicos puestos en práctica por los regímenes militares de Chile y Argentina muestran al mundo sus series crisis -o fracasos, sin duda como muchos afirman- y en ambos países se respira desconcierto e incertidumbre: este libro puede aportar nuevas luces a la reflexión.

El economista Foxley analiza en detalle las políticas económicas aplicadas en el Centro Sur Latinoamericano que se caracterizaron por una combinación de enfoques anti-inflacionarias monetaristas y concepciones neoliberales en cuanto a concepción de la economía y la sociedad. Muestra cómo ambos elementos han estado presentes en distinto grado en los programas económicos puestos en práctica en Chile después de 1973 (el caso más radical), Uruguay después de 1974, y Argentina desde 1976. Y cómo también en los tres países parcialmente se eliminaron o restringieron las principales libertades públicas para imponer disciplina al cuerpo social y, en definitiva, hacer posible estos experimentos.

Tras el análisis, Foxley saca algunas lecciones. Y concluye que el problema principal que tienen estos países es restablecer algún grado de consenso social respecto a cuestiones fundamentales: crecimiento y distribución, papel de los diversos agentes económicos (empresarios, trabajadores, gobierno), reglas del juego económico y acuerdo respecto de un sistema político que sustente una interacción normal y civilizada entre los miembros de la sociedad y que sitúe el respeto de los derechos fundamentales de la persona humana. Esto resume "no es otro que un sistema político democrático", en el cual las políticas económicas "deberán forzosamente ser un reflejo de un consenso básico implícito". Antes de terminar Foxley advierte que para que tales políticas tengan posibilidades de éxito, no puede generarse en forma persistente desigualdades cada vez más agudas, como lo han hecho a menudo las políticas neoliberales en América Latina. Recuerda, también que las nuevas políticas económicas en un marco democrático tendrán que demostrar que "la eficiencia no está refida con un avance social hacia una sociedad menos desigual".

Experimentos neoliberales en América Latina. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Experimentos neoliberales en América Latina. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)